



きんし

令和5（2023）年3月1日

第11号 学校だより

墨田区立錦糸小学校

<http://www.sumida.ed.jp/kinshisho/index.html>



「地域の人たちと つながり隊！ ～昔遊びプロジェクト～」

校長 高山 幸

令和4年度最後の月を迎え、「三寒四温」の言葉通り、日一日と温かさが増しているように感じます。まるで、来年度の進級進学に向け、子供たちの背中を押してくれているかのようです。

先日、6年生が、地域の方々との繋がりを深めたいという願いをもって、昔遊びプロジェクトを実施しました。急なお願いにもかかわらず、約20名の方にご参加いただき、温かな雰囲気の中、カルタ取りやメンコ、独楽回しなどの昔遊びが行われました。

～実施までには～

1月、3人の6年生が校長室に来ました。総合的な学習の時間に、地域の方々と繋がれるような活動を考えたというのです。3人がそれぞれに企画書を準備してやる気満々です。しかし、卒業までに時間が限られるため、それぞれの企画を進めていかどうか校長先生からの意見をいただきたいとのことでした。企画は次の3つです。

「ゴミ拾い大作戦」

地域の方とチームを組み、学校周辺のゴミ拾いを競い合う。チームとしての連帯感と、町がきれいになることで関心をもってもらえるようになることが魅力。

「楽しく仲よくつながる盆踊り」

地域の方に、盆踊りを教えていただく。

最後に一緒に踊れることと、誰でも楽しめることが魅力。

「昔遊びをしよう」

地域の方と昔遊びを一緒に楽しむ。遊びの工夫をすることで、地域の方との繋がりを深め、今後もあいさつができる関係になれることが魅力。

どの企画からも子供の熱意が感じられ、とても頼もしく感じました。校長としてはどれも賛成であること、しかし卒業までの時間を考えると何度も来ていただくことは難しいこと、天候に左右されない方がよいことを伝えました。その後、学級で話し合いを重ね、「昔遊び」に絞っていったようです。ご招待の相手は、学校運営連絡会方、学校医の方、児童館の方等、これまでの学習（町探検や、フードドライブ等）でお世話になった方々です。

「昔遊び」には、参加した方の名前を覚えられるように、こんな工夫を盛り込みました。

カルタ：カルタ遊びを楽しんだ後、裏に書いてある名前の相手を探すゲームが待っています。

メンコ：メンコがひっくり返ると、相手の名前が分かります。

独楽：折り紙で独楽を作りながら、隣にいる方達とおしゃべりして仲良くなれます。

とても温かな雰囲気で行きされ、あちらこちらで笑顔が見られ、談笑する声が聞かれていました。参加いただいた地域の方々が「来てよかった。とても楽しかった。」「60年ぶりだよ、こんなに遊んだのは。メンコは汗かいちゃうね。」「子供たちが企画したなんて、思えない。」とのお言葉をいただきました。

学習のまとめに「地域の方とつながれるような活動」を考え、「今後も関係が続けられる」工夫を凝らし、企画・運営する力は、小学校生活6年間を通して培われてきた力です。地域・家庭・学校とで育ててきた「生きる力」といえると思います。本当にありがとうございました。

6年生の皆さん、錦糸小学校での学習を糧に、未来に羽ばたけ！

5年生までの皆さん、6年生に続け！

1年間の出前授業～地域の方々にお世話になりました～

出前授業担当

今年度も出前授業としてご来校いただき、地域の方々からいろいろなことを学びました。児童はどの授業も興味深く学習に取り組んでいました。地域の皆様、ありがとうございました。

ねん 1年

スポーツクラブ MEGALOS 錦糸町の方に、身体作り運動の授業をしていただきました。音楽に合わせたリズム運動やサーキットトレーニングを通して、楽しく身体を動かしました。



ウォーミングアップ

ねん 2年

墨田区のフットサルチーム「フウガドールすみだ」の選手の方々をお迎えし、ボールの蹴り方や止め方などを教えていただきました。チームに分かれ、フットサルを楽しみ盛り上がりしました。



ねん 3年

PTA 会長 駒宮様をお迎えし、消防団のお話を聞いたり、スーパー「ライフ」の店員さんからお店の運営について教わったり、地域の皆様からたくさん教わりました。



防災館見学

ねん 4年

10月に「わくわく音楽道」を実施しました。弦楽器の演奏を聴き、音楽性を豊かにしました。



鑑賞の様子

ねん 5年

総合的な学習の時間に地域と関わりながら、1組は「地球温暖化のためにできること」を、2組は「食品ロスを減らすためには？」と課題を設定し、自分たちで話し合い、計画、準備をし、学習を進めてきました。

写真は、おもちゃを再利用してもらおうと保育園を訪問しているところです。



ねん 6年

総合的な学習の時間で、PTA会長の駒宮様と三和町会長の清水様に地域のつながりについて現状や思いを教えていただきました。その後、昔遊びで地域の方々とのつながりを深めるイベントを企画し、地域の方々にご参加いただきました。



昔遊びプロジェクトの様子

きんし 錦糸オリンピック集会

特別活動部

2月18日(土)に錦糸オリンピック集会が行われました。代表委員会で決めた「楽しく仲良く 絆を深め 盛り上がる集会にしよう!」というテーマのもと、なかよし班対抗で錦糸オリンピック集会を行いました。各教室や体育館でできる競技を事前にアンケートで募集し、代表委員会で話し合っ「ジェスチャーリレー」「10秒ストップ」「ペーパータワー」「紙飛行機」の4つの競技に決定しました。

当日は班長の6年生を中心に、4つの競技に他学年で協力して取り組むことができました。最後には、代表委員会でつくった錦糸小学校にまつわるクイズを楽しみました。錦糸オリンピック集会を通して、コロナ禍で制限されていた異学年とのつながりを深めることができました。



折り方や建て方をよく話しながら、協力して建てました。



高得点を狙って紙飛行機を飛ばしました。



代表委員会が、準備・司会・各班の集計を行いました。

計算コンテスト

算数部

毎年恒例の計算コンテストでは、テスト終了後に各学級から様々な声が聞こえてきました。

- 1年生・・・どんどん記録が速くなってうれしいです。
- 2年生・・・緊張しました。練習の方が速かったです。
- 3年生・・・去年もやったけど、計算が速くて楽しくできました。
- 4年生・・・去年よりもタイムが速くなってほっとしました。
- 5年生・・・やったあ、50秒きることができました!
- 6年生・・・みんなが計算速くなったと思います。

どの子もスタートの合図後の集中力はとても素晴らしく、教室中は鉛筆で字を書く音しか聞こえない空間でした。

<かけ算の計算コンテストは初めて> <みんな公平にスタート!>

<正確に速く!>



参加者全員に「がんばり賞」を渡しています。今回頑張って取り組んだことをきっかけに努力を続け、計算力が向上してくれたらと考えております。

くんれん せい か はつき
訓練の成果を発揮しよう

生活指導部

災害は、いつ・どこで・何が起こるか分かりません。そこで、2月から訓練の内容を予告せずに行っています。

2月は地震が起きた後に給食室で火災が発生したので、全員が校庭に避難するという訓練を、予告無しで行いました。1年間の様々な避難訓練を通して身に付けた成果を、2月の避難訓練では発揮することができました。

避難訓練は児童だけではなく、教職員の訓練でもあります。想定される災害に対してどのように対応すればよいか、訓練を通して身に付けるだけでなく、より安全に避難できる方法についても話し合っています。

令和5年度 人事異動について

区から連絡があり、令和5年度の教員の異動について、年度内に発表があり、それを受けて、異動する教員と児童とのお別れの機会がもつことを予定しております。

現時点では予定ですので、決まりましたら、詳細についてお知らせいたします。

じゅうよう
重要

ねが
お願い

日頃より、お子様の健康観察にご協力いただきありがとうございます。お子様本人やご家族に体調不良の方がいる場合は登校をお控えください。また、PCR検査を受けることになった際には、速やかにお知らせください。

※スクールカウンセラー相談日※

岩本: 3月7・14日(火)

林: 3月4日(土)・6(月)・9・16日(木)

[予約窓口] 03-3625-0311(副校長)

こんげつ

もくひょう

せい かつ もくひょう
生活目標

ねんかん
1年間のまとめをしよう

ほ げ ん もくひょう
保健目標

ねんかん けんこう ふ かえ
1年間の健康を振り返ろう

きゅうしょくもくひょう
給食目標

ねんかん きゅうしょく ふ かえ
1年間の給食を振り返ろう

